
IV.

Geschichte der Befreiung Nord- Amerika's.

Die weit ausgedehnte, nordöstliche Küste der neuen Welt, der nunmehrige Freistaat von Nord-Amerika, den, der Länge nach, gegen Norden der St. Croixfluß von der brittischen Kolonie Neuschottland, und gegen Süden der St. Mariensfluß von der spanischen Provinz Florida scheidet, und der sich, in der Breite, ostwärts, vom atlantischen Meere landeinwärts, gegen Westen bis zu den wenig bekannten Ufern des großen Mississippi erstreckt, — dieser ganze weitläufige Strich Landes war, bis 1606, eine unbekante, waldichte, durchaus rauhe Einöde. Unstäte Wilde, an keinen Boden gefesselt, streiften hier nur in kleinen Völkerschäften unthier, sich durch die Jagd und den Fischfang zu nähren, und Europäer kamen nicht anders hieher, als wenn sie (seitdem Johann Cabot ihnen 1497 zuerst den Weg nach Nord-Amerika gezeigt hatte) auf ihren